



Información sobre la participación de la CE en los procesos de las Naciones Unidas sobre los Objetivos de Desarrollo Sostenible

8 de junio de 2022
13:00h — 15:00h CET

Contexto

La Agenda 2030 y los Objetivos de Desarrollo Sostenible (ODS) son uno de los marcos políticos internacionales que guían el trabajo de la Unión Europea tanto internamente como en su cooperación al desarrollo. La Agenda 2030 está consagrada en el Consenso sobre Desarrollo y en otras políticas de la UE, en particular las recientes iniciativas *Global Gateway* (Portal Global) y *Team Europe* (Equipo Europa).

En diciembre de 2021, la Comisión Europea y la Alta Representante de la UE establecieron la *Global Gateway*¹, una nueva estrategia europea para impulsar vínculos inteligentes, limpios y seguros en los sectores digital, energético y del transporte, así como para reforzar los sistemas de salud, educación e investigación en todo el mundo. Entre 2021 y 2027, el *Team Europe*, es decir, las instituciones de la UE y los Estados miembros de la UE conjuntamente, movilizará hasta 300.000 millones de euros de inversiones en el sector digital, clima y energía, el transporte, la salud, y la educación y la investigación. La Global Gateway está alineada con la Agenda 2030 de las Naciones Unidas y sus Objetivos de Desarrollo Sostenible, así como con el Acuerdo de París.

Como parte de su compromiso de acelerar y aplicar la Agenda 2030, la UE presentará un informe voluntario en el Foro Político de Alto Nivel de 2023. El foco de este informe voluntario será principalmente al interno de la UE, con especial atención a las acciones exteriores y a la coherencia de las políticas internas y externas. Los miembros del Foro de Políticas sobre Desarrollo (PFD) participan activamente en la implementación y la consecución de los ODS, en muchos casos en asociación con la UE. En el espíritu de esta asociación, los representantes de la Dirección General de Asociaciones Internacionales (DG INTPA) de la CE convocan una reunión para: informar a los miembros de la DFP sobre la situación actual de la labor de la UE en pro de los ODS; compartir las prioridades de la UE para el Foro Político de Alto Nivel 2022; y proporcionar una visión general de la planificación en torno a la Revisión Voluntaria de la UE (REVUE).

Objetivo

La reunión tiene tres objetivos clave:

1. Compartir la situación actual de la implementación de los ODS en la Comisión en general y en las asociaciones internacionales.

La Comisión presentará las medidas adoptadas para integrar los ODS en el trabajo de la UE, incluida una serie de novedades sobre la integración de los ODS a nivel empresarial en el marco de la Comisión presidida por Von der Leyen: directrices políticas y de programación, cartas de misión, programas de trabajo de la Comisión, el Semestre Europeo, el marco revisado para la mejora de la legislación, las evaluaciones de impacto y las propuestas legislativas, así como en iniciativas clave como el Pacto Verde. La presentación también hará balance de las acciones de la Comisión en el contexto de las asociaciones internacionales para apoyar la implementación de los ODS y una recuperación sostenible, en particular en su marco político, instrumento de financiación, programación, iniciativas del Team Europe y la Global Gateway.

¹ Para obtener más información y la comunicación completa, consulte: https://ec.europa.eu/info/strategy/priorities-2019-2024/stronger-europe-world/global-gateway_en



2. Compartir las prioridades y planes de la UE en el HLPF de las Naciones Unidas 2022

La Comisión presentará las prioridades de la UE para el Foro Político de Alto Nivel de las Naciones Unidas (HLPF) en julio para los ODS objeto de revisión. También presentará la preparación en curso de un evento paralelo de alto nivel de la UE previsto en el HLPF, que se espera esté en Global Gateway, destacando su relación con los ODS, centrándose en esta ocasión en la educación. Esto irá seguido de un diálogo, previo a los Días Europeos del Desarrollo (EDDs), sobre las opiniones de los participantes sobre el trabajo en curso de la Global Gateway, incluido su objetivo de establecer asociaciones mundiales sólidas para las inversiones sostenibles en los sectores digital, del transporte, la educación y la investigación.

3. Comunicar los planes para la revisión voluntaria de la UE sobre los ODS en 2023

La Comisión compartirá sus ideas preliminares sobre el camino a seguir hacia la primera revisión voluntaria de la UE sobre la aplicación de los ODS que se presentará en el HLPF de 2023, en apoyo de la aceleración de la aplicación de la Agenda 2030. La EUVR debe abordar las acciones internas y externas y considerar la coherencia de las políticas internas y externas. Por lo tanto, debe integrar los avances reportados en varias líneas en un documento político único, mejorando la coherencia de las políticas entre las acciones de la UE a todos los niveles. En la reunión se abordará la cuestión de la colaboración con las partes interesadas, que desempeñarán un papel importante en la EUVR.

Metodología y agenda provisional

El evento será una sesión informativa que tendrá lugar de manera virtual, moderada, y solo para los miembros del PFD, con traducción simultánea en francés y español disponible. Un representante de INTPA compartirá las actualizaciones y, a continuación, abrirá la palabra para que los miembros del PFD hagan preguntas y formulen comentarios.

13:00-13:05: Bienvenida y presentaciones

13:05-13:30: Situación actual de la implementación de los ODS y las prioridades y planes de la UE en el Foro de Alto Nivel de las Naciones Unidas (HLPF)

13:30-14:30: Preguntas y respuestas

14:30-14:40: Planes para la revisión voluntaria de la UE sobre los ODS en 2023

14:40-14:55: Preguntas y respuestas

14:55-15:00: Cierre